

Jahresrückblick 2021

«Erfolg hat immer mit Teamwork zu tun.»

Vereinsentwicklung

Im April 2021 wurden die Vereinsmitglieder schriftlich über das Vereinsjahr 2020 informiert und erteilten auf diesem Weg dem Vorstand die Décharge für das Vereinsjahr und die Jahresrechnung 2020.

Barbara Lehner, Antoinette Brem und Annyett König, Frauen aus dem Gründungsteam des Vereins Familien Trauerbegleitung.ch traten von ihren Vorstands-Ämtern zurück. Eine Verabschiedung im Rahmen einer Mitgliederversammlung war Corona bedingt leider nicht möglich. Mit viel Herzblut und Engagement haben sie sich für den Verein eingesetzt. Respekt und ein herzliches Danke dafür.

Der neue Vorstand wurde für zwei Jahre gewählt und setzte sich ab dem 6. Mai 2021 wie folgt zusammen:

Eliane Bieri, Präsidentin
Bettina Konetschnig, Vizepräsidentin
Angelika Arnold, Recht
Kathrin Häberi, Aktuarin/Fachpool
Kathrin Sonderegger, Kommunikation, Fundraising
Christian von Kaenel, Finanzen

Das neue Vorstandsteam formierte sich neu und setzte sich aktiv mit der Zukunft des Vereins auseinander. Wertvolle Inhalte wurden erarbeitet. Für die Umsetzung konnte der Vorstand in der neuen Zusammensetzung keinen Konsens finden. Ende November 2021 traten Angelika Arnold und Kathrin Sonderegger von ihren Ämtern zurück.

Der Vorstand dankt den beiden Frauen herzlich für ihre engagierte Mitarbeit. Das sich schlussendlich keine gemeinsame Zukunftshaltung entwickeln konnte, bedauern die verbleibenden Vorstandsmitglieder sehr und stellte das Team vor

erneute ungeplante Veränderungen. Für sie galt es die gewonnenen Erkenntnisse in die Projektarbeit miteinzubeziehen.

Die Auseinandersetzung über die künftige Ausrichtung des Vereins familientrauernbegleitung.ch stellte inhaltlich und zeitlich eine grosse Herausforderung an den Vorstand. Das Ergebnis dieser Arbeit wird an der Mitgliederversammlung vom 31. März 2022 präsentiert und in einzelnen Punkten zur Abstimmung vorgelegt.

Fachpool

Der Fachpool Familientrauerbegleitung.ch zählt per Ende 2021 neunundzwanzig Frauen und einen Mann, welche auf direkte Anfrage betroffener Familien Begleitungen übernehmen. Die Organisation eines Netzwerktages war aufgrund der unsicheren Situation mit Corona nicht möglich. Dies bedauert der Vorstand sehr. Der direkte Austausch ist eine wichtige Grundlage unseres Vereins und des Fachpools. Persönliche Begegnungen stärken die Zusammenarbeit, den Konsens und auch das Fachwissen unserer Mitglieder. Hier hoffen wir im neuen Vereinsjahr wieder anknüpfen zu können.

Kinder- und Jugendtrauergruppen

Kinder- und Jugendtrauergruppen in Bern, Chur, Luzern, Spiez, Thalwil und Wohlen bieten für betroffene Kinder dieser Regionen einen sicheren Rahmen, sich mit ihrer Trauer auseinanderzusetzen, auszutauschen und voneinander zu lernen.

Finanzielle Unterstützung

Vier Familien haben vom Verein familientrauerbegleitung.ch finanzielle Unterstützung für die persönlichen Trauerbegleitung erhalten. Direkte Anfragen an die Koordinationsstelle mit Anliegen und Fragen rund um Themen Trauer und Abschied haben deutlich zugenommen. Diese können meist auch in einem Mail oder Telefongespräch geklärt werden.

Weihnachten ohne Dich



Am 19. Dezember 2021 konnte in der Maihofkirche in Luzern Dank dem grossen Engagement von den Fachpool-Frauen, Katharina Keel, Beatrice Kennel, Barbara Lehner und Christa Scheiwiller «Weihnachten ohne dich» stattfinden.

In einem liebevoll gestalteten Rahmen waren Familien und alle die um einen Menschen trauern dazu eingeladen, mit ihrer Trauer diesen Raum des gemeinsamen Besinnens zu nutzen. Musikalisch wurde der Anlass von Peter Rothmaier begleitet. Der Vorstand bedankt sich herzlich bei allen Beteiligten für ihr wertvollen Einsatz.

Kooperation Krebsliga Zentralschweiz

Die Krebsliga Zentralschweiz bietet in Kooperation unserem Verein in einem Pilotprojekt Trauerbegleitungen für Familien an. Fachpoolpersonen unseres Vereins werden für die Krebsliga Begleitungen übernehmen.

Die Projektarbeit beschäftigte beide Kooperationspartnerinnen im Jahr 2021. Zum Jahresbeginn 2022 kann das Projekt starten. Der Vorstand freut sich über diesen bedeutenden Schritt und ist gespannt auf die Resonanz.



Finanzielle Entwicklung/Einnahmequellen

((Hier kommt noch ein Text von Christian)) Der Verein familientrauerbegleitung.ch konnte in diesem Jahr Spenden über CHF 9'012.85 entgegennehmen. Wir danken allen Spender*innen von ganzem Herzen, auch all jenen, die an Geburtstagen und Jubiläen, sowie für die Kollekte bei Trauerfeiern unseren Verein berücksichtigt und die Arbeit für trauernde Familien in diesem Jahr mit weiteren Beträgen unterstützt haben.

Mit einem Saldo von CHF 32'931.88 steht der Vorstand an einem Punkt, den Verein von der Pionier- in eine Konsolidierungsphase zu bringen und die Organisation und Angebote neu konzeptionell zu strukturieren. Das Konzept dafür wird im Rahmen der Mitgliederversammlung vom 31. März 2022 präsentiert.

Für den Vorstand:

Eliane Bieri, Kathrin Haeberli, Christian von Kaenel, Bettina Konetschnig